



Tras la negativa para construir un aparcamiento subterráneo en sus inmediaciones, este espacio quedó abocado al olvido, perdurando su vallado casi 14 años y dando de lado a uno de los pocos vestigios que explican la historia de Ciudad Real.

La interminable historia del Arco del Torreón parece llegar a su fin tras 14 años de larga incertidumbre en los que ha permanecido cerrado a cal y canto. El inicio de esta historia se remonta al año 2004, cuando el equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Ciudad Real de aquel entonces, liderado por el 'popular' Francisco Gil-Ortega, proyectó la construcción de un aparcamiento subterráneo en unos terrenos donde en su día se erigía el alcázar real del Rey Alfonso X.

Tras numerosas idas y venidas a lo largo de dos años en la intentona por construir el parking subterráneo en dichos terrenos, ante la escasez de informes que avalaran el inicio de las obras y ante el hallazgo de restos arqueológicos encontrados gracias al estudio pertinente realizado para este fin, en enero de 2007 la Consejería de Cultura de la JCCM paralizaba el desarrollo de este parking dada la importancia de los restos arqueológicos encontrados. Desde entonces y hasta la llegada de Pilar Zamora a la Alcaldía del Ayuntamiento de Ciudad Real ni un solo ápice se

movió en este asunto.

En 2015, el nuevo equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Ciudad Real se puso como meta que el Arco del Torreón pudiera ser visitable antes de que finalizara la legislatura, incluso la alcaldesa se atrevió a decir un año antes que su cierre de campaña sería en el Arco del Torreón. Algo que no pudo ser posible, pues en mayo de 2019, el vallado que «escondía» este emblema para la ciudad seguía tal cual y, salvo algún desbroce, aún no se había hecho nada sobre el terreno, aunque al voluntad política del nuevo equipo de Gobierno seguía estando presente.

Finalizada la legislatura y comenzada una nueva, el equipo de Gobierno de PSOE y Ciudadanos aprobó en octubre de 2019 el proyecto para la recuperación del Arco del Torreón, iniciándose así los trámites para que este lugar emblemático para todos los ciudarrales pueda ser disfrutado por los vecinos y también visitado por los turistas. Tras las tramitaciones administrativas pertinentes después de la aprobación del proyecto, fue en mayo de este año cuando las máquinas y los operarios comenzaron a trabajar sobre el terreno para dotar a la capital provincial de un nuevo espacio.

Con el inicio de las obras, las cuales están ya prácticamente culminadas, a falta de los «últimos remates», se pone fin a 16 años de incertidumbre

desde que el equipo de Gobierno de Gil-Ortega decidiera enclavar en este lugar un parking subterráneo.

Un nuevo espacio para Ciudad Real

Lanza ha visitado las obras de adecuación del Arco del Torreón para conocer su estado de ejecución junto con la concejala de Urbanismo del Ayuntamiento de Ciudad Real, Raquel Torralbo, quien ha explicado todas las actuaciones que se llevan realizando desde mayo en estos más de 3.500 m² de los que dispondrá la ciudad en los próximos meses.

El principal hito de estas obras es «devolver a la ciudadanía» un espacio que era suyo y que a su vez simboliza un emblema para la ciudad, ya que se hará visitable el Arco del Torreón. Además, las galerías subterráneas por las que se paralizaron las obras del parking subterráneo también serán visitables, aunque éstas en ocasiones concretas. Torralbo ha señalado que con esta actuación se devolverá al terreno la altura de la topografía original en la cual se situaba el Torreón. En cuanto a los restos arqueológicos, se podrá acceder a las galerías, creando una escalera de acceso y con la infraestructura necesaria de iluminación, ventilación, etc. Se consolidarán y balizarán los restos de muro y el foso descubierto, que pudieron pertenecer a uno de los edificios del alcázar real que Alfonso X ordenó construir en esta zona y que se cubrirán con una chapa de acero y cristal que lo